



MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

Aranceles: urge estrategia diseñada por expertos en T-MEC y sectores productivos afectados

Después de la llamada telefónica de ayer con el presidente Donald Trump la doctora Claudia Sheinbaum informó que en la "asamblea informativa" del próximo domingo en el zócalo se tomarán decisiones sobre el futuro del país frente a los aranceles que el gobierno estadounidense impondrá a partir del 2 de abril a las exportaciones mexicanas que están fuera del T-MEC. La obligada asistencia de la crema y nata morenista a la exclusiva zona premier con sillas al frente del templete y el grosero uso de los beneficiarios de las ayudas del bienestar, tianguistas, sindicatos y trabajadores de todos niveles de los gobiernos de la 4t harán que el evento sea entusiasta y multitudinario, pero también implicará el derroche innecesario de cuantiosos recursos.

De muy poco servirá mostrar ese músculo con miles de acarreados -que en su mayoría desconocen lo que es un arancel- ante el mandatario estadounidense y su equipo de halcones que ni ven ni escuchan a su contraparte al sur de su frontera.

Para Trump y sus muchachos nuestro país no abordó "adecuadamente" el tráfico de drogas, "los líderes en tráfico de fentanilo operan sin obs-

táculos debido a las relaciones intolerables con el gobierno de México", y México ha ofrecido un "refugio seguro" a cárteles. La noche del Estado de la Unión, Trump volvió a la carga y dijo que "el territorio al sur de nuestra frontera (México) está enteramente dominado por cárteles criminales que asesinan, torturan y ejercen control total sobre una nación entera". Por lo que se ve, la extradición en caliente e inconstitucional de 29 líderes de la delincuencia organizada, el desplazamiento de miles de efectivos a la frontera norte para proteger a Estados Unidos del ingreso de ilegales a su territorio a costa de los contribuyentes mexicanos, los recientes decomisos de droga y el desmantelamiento de laboratorios clandestinos no han sido suficiente muestra de colaboración.

A México le está costando cara aquella política de dar ingreso libre a caravanas de migrantes por la frontera sur con todo y la calurosa bienvenida que les dio la entonces secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, en enero de 2019 como también la de "abrazos, no balazos" a la delincuencia organizada "aunque se enojen nuestros adversarios" como insistía una y otra vez el presidente López Obrador. Trump llegó con la espada desenvainada y no escucha razones. Seguirá golpeando a quienes considera sus adversarios sean demócratas, wokes,



homosexuales y sus propios enemigos como Biden, Pelosi, Kamala, Zelenski, Trudeau, China y México, sin importarle que perseguir y deportar como criminales a indocumentados que son mano de obra barata tendrá consecuencias nefastas para su economía y que aplicar aranceles afectará a millones de consumidores de su país al elevar la inflación que está fuera de control con entre 2.9% general y 3.2% núcleo.

México ya se tardó en diseñar una respuesta que incluya la opinión de expertos en temas de comercio internacional, sean o no de Morena, una estrategia inteligente, consensuada con los sectores productivos involucrados como el automotriz, agropecuario, de la manufactura, y de inmediata aplicación porque la administración federal parece que no creyó en las amenazas de Trump y la realidad ya nos alcanzó.

¿Entregar al 30? ellos vendrán por él si quieren y cuando quieran.

Ante un extorsionador político como Trump, ni entonar el himno nacional a todo pulmón, ni serenidad y paciencia como dijo Sheinbaum recordando a Kalimán, ni una multitudinaria asamblea de información servirán de nada.

RAPIDITAS:

> -Cambios en Hacienda: Carlos Gabriel Lerma Cotera, ex director general de la empresa de telecomunicaciones Altán Redes, será el nuevo subsecretario de ingresos, y Roberto Carlos Fernández González, ex tesorero capitalino de 2018 a 2024 y hombre de todas las confianzas de Claudia Sheinbaum, será el nuevo tesorero de la Federación.

Ambos nombramientos deberán ser ratificados por la Cámara de Diputados.

> -Siguiendo el manual político básico, la convocatoria a la "asamblea informativa" del próximo domingo es como aquella convocatoria al mitin del PRI del viernes 3 de septiembre de 1982, en apoyo a la nacionalización de la banca que decretó dos días antes el entonces presidente saliente José López Portillo.

Nada nuevo bajo el sol.

> -Ya encarrerado, en su afán proteccionista el presidente Donald Trump decidió retirar la licencia que permitía a la estadounidense Chevron operar en Venezuela, con lo que el gigante petrolero deberá dejar de comprar crudo de ese país sudamericano antes del próximo 3 de abril como represalia por no aplicarse, rapidito y con buena letra, a recibir a los deportados del régimen trumpista.

La intención del jefe de la Casa Blanca es limitar el flujo de dólares al régimen chavista de Nicolás Maduro y, de paso, revertir la decisión del "corrupto Joe Biden" de dar oxígeno económico a Venezuela.

> -Debido a la turbulencia por los aranceles a las exportaciones de México a Estados Unidos, el área de Estudios Económicos de Banamex considera que el crecimiento del PIB este año será de cero. Éramos muchos y parió la abuela.



Foto: EFE